

TRANSCRIPCIÓN INTERVENCIÓN DE D. JUAN CARLOS RODRÍGUEZ IBARRA EN ACTO ELECTORAL PSOE

Lunes, 13 de mayo de 2019

Ahigal, Cáceres

MINUTADO COMPLETO DE VÍDEO: 00:00:06-00:26:19

Al acto acude:

- Juan Carlos Rodríguez Ibarra (Presidente de FUNDCERI).

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (00:00:06-00:26:19):

Gracias, buenas noches, por su acogida, y la amabilidad que han tenido en venir a escucharnos, después de tantos años repitiendo elecciones tras elecciones, y ojalá que esto siga y sigamos teniendo democracia durante mucho tiempo.

Hace unos cuantos años ya, me parece que fue en el año 1998, hice yo un discurso en la Asamblea de Extremadura, siendo Presidente, en el que hablé de una cosa que estaba empezando, que era internet, las nuevas tecnologías, etcétera, hice un discurso diciendo que Extremadura tenía una oportunidad enorme con eso, con la nueva sociedad, e incluso llegué a decir que llegaría el día en el que los agricultores podrían regar desde sus casas, que podríamos pedir cita al médico por internet, que podríamos sacar los billetes de avión desde internet, y si leen ustedes el diario de sesiones, verán como el PP se reía, “*risas en la bancada del PP*”, porque creían que aquello estaba... incluso el grupo socialista cuando terminé yo la intervención, se reunió de urgencia, y le preguntaron los Diputados a algún Consejero más de mi

confianza, que qué me pasaba, que qué había tomado algo, o había tenido mala noche, etcétera, porque no entendían muy bien lo que estaba viniendo, y donde nos estábamos metiendo y la oportunidad que se abría para Extremadura.

Sorprendentemente, años después, fui a Campanario e hice un discurso también casi en los mismos términos, y después tomando una cerveza, después del acto, un chico joven se acercó y estuve hablando con él, y él si sabía esto de la nueva sociedad, de internet, y ese era Fernando. Y le dije: “¿Tú quién eres?”, y dice: “yo soy Fernando”, “¿Y de dónde eres?”, “de Ahigal”, y le dije: “yo voy a ir a Ahigal a dar un mitin contigo porque eres de los pocos que está entendiendo por donde va a circular el mundo y por donde va a ir”. Y aquí estoy, y he cumplido, tarde, pero he cumplido mi promesa, y aquí estoy en Ahigal con ustedes, escuchando a los compañeros, y comparando, mientras estaban hablando ellos, estaba yo pensando en el año 1979, que fueron las primeras elecciones municipales que hubo en la democracia española. En el año 79, se han cumplido 40 años, y yo estaba oyéndolos y digo: la diferencia que hay entre los candidatos que ahora presentamos, hombres y mujeres en los distintos pueblos, y los que presentamos en el año 1979. Un ingeniero de caminos, candidato a Alcalde en un pueblo de 1.200 habitantes, era impensable. Porque la gente que en ese momento militaba en el partido socialista era gente muy humilde, era gente sin estudios, sin reparación, sin formación, uno era jornalero, el otro era agricultor, el otro era albañil... eso era lo que teníamos, y con eso fuimos capaces de ganar elecciones y de hacer una región como la que tenemos en estos momentos. Y yo he pensado ahora, oyendo a Fernando, en otros pueblos donde he estado y voy a estar en esta campaña, y estuve en la anterior, estaba pensando: “mira por lo menos eso lo hicimos bien”, es decir,

la gente que hemos dejado detrás de nosotros, son gente mejor formada, mejor preparada que nosotros, y por lo tanto esta tierra, este país y esta región tiene que tener un futuro asegurado, porque nosotros con menos preparación fuimos capaces de sacar a España adelante, de sacar a Extremadura adelante, de sacar a estos pueblos adelante.

Algunas veces, algunas veces se dice que la generación mía era la buena, y que ahora los políticos son peores, y yo no estoy muy de acuerdo con eso, repito porque ahora hay más preparación, la gente está más preparada. ¿Saben la diferencia que hay entre mi generación y la actual?, que cuando nosotros hicimos la transición, sabíamos lo que queríamos, pero no sabíamos cómo hacerlo. Sabíamos que había que salir de la dictadura, y que había que construir un país democrático, pero teníamos dudas los de la izquierda y los de la derecha, los que venían los del franquismo y los que veníamos de la oposición al franquismo, los que nos habían metido en la cárcel, y los que habíamos estado en la cárcel, los que estábamos en el exilio y los que nos mandaron al exilio, los hijos de los que fusilaron, como decía Miguel Ángel, y los que fusilaron. Todos queríamos salir de ese atolladero de 49 años, pero dudábamos, y como dudábamos fuimos capaces de dialogar, porque con el que no se puede hablar nunca, ni llegar a ningún tipo de acuerdo, con el que está seguro de todo, con ese no hay forma de hablar. Y ahora da la sensación, escuchando a algunos, que están seguro de todos, uno oye al otro Pablo Iglesias y dice, este está seguro de todo, con este no hay quien discuta ni quien hable, porque él está en la posesión de la verdad.

¿Saben ustedes, cuando uno va al oculista?, y yo he ido, por eso tengo gafas, y te dice: “*usted no ve bien de cerca*”, si no ves bien de cerca es que tienes presbicia, si no ves bien de lejos, como yo, es que eres miope. Bueno, pues los españoles tenemos a veces una presbicia tremenda, porque tenemos cosas

cerca de nosotros que no las vemos, por ejemplo, a Alfredo Pérez Rubalcaba, que ahora por lo visto, todo el mundo coincide en que era un portento, un hombre de Estado, una maravilla, un tipo fantástico y formidable, pero no lo habíamos visto, nadie lo había visto. Lo teníamos tan cerca de nosotros, que ni los socialistas ni el resto de los españoles fuimos capaces de ver, tan cerca estaba que no lo vimos. Lo obligamos a dimitir de Secretario General, y los españoles decidieron que no merecía la confianza para ser Presidente del Gobierno. Así que, de vez en cuando, es bueno quitarse... ponerse gafas para ver de cerca, porque hay veces que tenemos las cosas delante de nosotros y no las vemos, pero si nos pusiéramos las gafas, nos evitaríamos algunos sonrojos, porque yo estos tres días me he sonrojado un poco, porque he hecho recuerdos de las cosas que se dijeron de Alfredo Pérez Rubalcaba por parte de algunos, y eran los mismos que estaban diciendo otra cosa el otro día. Lo quisieron meter en la cárcel, cuando el famoso “*Comando Rubalcaba*”, cuando iba al *Bar Faisán*, por lo visto el policía mandado por él, y que quisieron hacerle un juicio y meterlo en la cárcel, después dijeron el otro día, que había terminado él con ETA, yo lo dije un par de ocasiones y me pusieron a parir, porque no se podía decir que Alfredo Pérez Rubalcaba, los socialistas, había terminado con ETA, ahora lo dice todo el mundo.

Así que yo lo que querría era que la muerte de Alfredo sirviera para que hubiera una cosa en el futuro que se llame el “*efecto Rubalcaba*”, es decir, que cada vez que dos políticos o cuatro, se enfrenten e intenten insultarse, que se acuerden de que uno de ellos se va a morir seguro, y, por lo tanto, diría, como se va a morir este que está en frente no le voy a decir barbaridades, porque después cuando se muera voy a tener que decir lo contrario de lo que le estoy diciendo. Esto debe ser el “*efecto Rubalcaba*”, así que, a ver si tomamos todos notas y nos acordamos, y cada vez que

queramos insultar a alguien, decimos: “*cuidado que se va a morir, y cuando se muera voy a tener que ir a decir lo bueno que era*”, por lo tanto, mejor no hacer el ridículo, y llevarnos mejor y dudar, porque estamos viviendo unos momentos donde la duda es fundamental.

Algunas veces oigo, como anoche en un telediario, a Pablo Iglesias, el malo, el de Podemos, no el otro, no el que fundó el PSOE, que dice: “*tenemos que gobernar con los socialistas, entrar en el Gobierno, para que gobierne la izquierda de verdad*”, de lo que deduzco, que nosotros somos la izquierda de mentira, si ellos estando dentro, gobierna la izquierda de verdad, quiere decir que si no están dentro gobierna la izquierda de mentira. Y, ¿Qué será la izquierda de verdad para ellos?, porque yo me quedé con la duda, si nosotros somos la izquierda de mentira, que será la izquierda de verdad, porque ellos no han gobernado todavía, tendrán algún modelo, y he pensado, seguramente el modelo de Pablo Iglesias, y los de Podemos, será el de la revolución rusa del año 1917, cuando llegaron los comunistas, Lenin, Stalin, etcétera, y terminaron con el zarismo bien terminado, e hicieron la República Socialista Soviética, la patria de los trabajadores, la libertad de la humanidad, donde todos los trabajadores iban a ser dueños de su destino, de su trabajo, de la tierra, de la producción, etcétera, etcétera, etcétera, pues será ese su modelo.

O acaso su modelo será el de Fidel Castro, que llegó a La Habana en el año 1959, y terminaron con la dictadura que había allí, y bien terminado, que yo me dejé barba por él, porque él con el Che Guevara, etcétera, etcétera, llegaron los barbudos, bajaron de Sierra Maestra, y terminaron con esa dictadura, y pusieron un régimen que iba a ser la leche, la felicidad de la humanidad, todos los trabajadores, toda América Latina, iba a contagiarse de ese espíritu revolucionario, y se iba a acabar la explotación del hombre, por el hombre.

O acaso, la idea y el modelo de Pablo Iglesias sea el de Daniel Ortega, cuando entró con los sandinistas en el Congreso de Nicaragua y terminó con Somoza, con el General Somoza, que tenía al pueblo atemorizado, yo esa noche lloré, ya era yo Diputado entonces, y dije: “*¡qué maravilla!*”, entraron pegando tiros en el Congreso, y crearon un sistema que por ahora lleva ya 350 muertos en la calle, que están protestando los estudiantes contra Daniel Ortega. O a lo mejor el régimen que ellos quieren es de Maduro y el de Chávez, que eso es lo que nos contaban, que el régimen chavista era el que había que imponer en Europa del sur. Pregunto: ¿Qué ha quedado de todo eso?, recuerdan ustedes qué ha quedado de la Rusia soviética, de Cuba, que no tiene ni medicamentos siquiera, de Nicaragua donde están matando a la gente por protestar, no digo nada de Chávez, ni de Maduro, que ya es tonto al cuadrado.

¿Ese es el modelo que quieren?, ¿Esa es la izquierda de verdad?, pues eso no hicieron creer hace cuatro años, nos hicieron creer a muchos que esa era la izquierda de verdad, y nosotros éramos la izquierda de mentira, y por eso tuvieron los votos que tuvieron, como consecuencia del engaño que muchos cayeron. La izquierda de verdad es la izquierda que representa el Partido Socialista Obrero Español, porque a nosotros no nos puede nadie decir que después de nosotros vino el hambre, la miseria, la emigración, etcétera, etcétera, nosotros hemos construido este país y hemos sido capaces de hacer cosas de las que no podemos sentirnos jamás avergonzados. Por lo tanto, la izquierda que tiene la posibilidad de transformar las cosas sin que se hunda después el modelo, como ha pasado en esos países, de los que he hablado anteriormente, somos la izquierda que representamos el Partido Socialista Obrero Español.



Y después, he oído también, y después oí el otro día a la señora Monesterio, me parece que se llama, de VOX, diciendo: “*los socialistas tienen que demostrar si son o no españoles*”, ¿Cómo?, que nosotros... ante quien, ¿ante usted?, no hombre no, yo soy más español que usted de aquí a Lima, porque yo he hecho más por este país que usted de aquí a Lima, en mi región y en mi país. Y no digo nada, los socialistas que a mi me precedieron, no digo nada de los socialistas que sufrieron represarías después de la Guerra Civil y en la Guerra Civil, la izquierda, la izquierda es española 100%, la izquierda, lo que pasa, es que es española masoquista, porque queremos a España a pesar del daño que a veces España nos ha hecho como consecuencia de la dictadura que ha habido, y de la persecución a la que nos ha sometido este país, nosotros claro que amamos y que queremos a España, ellos se han aprovechado de España, cuando había dictadura se aprovecharon de España, nosotros sufrimos a España. Y cuando ha habido libertad, como ha dicho Miguel Ángel, nosotros hemos permitido que todo el mundo defienda sus ideas independientemente de la forma de pensar que tenga, lo que si queremos es decirle: “*oiga la España que nosotros defendemos no se parece en nada a la España que defienden ustedes*”. La España nuestra es una España distinta, lo ha explicado Miguel Ángel, y lo digo, por tanto, porque insistir exactamente en lo mismo.

Nosotros queremos ganar las elecciones, se ha dicho Fernando que vamos a ganar en Ahigal, y creo que vamos a ganar en Extremadura y creo que vamos a ganar en muchos sitios. Pero si me gustaría que cuando ganemos las elecciones nadie tenga la sensación de que ganamos metiendo, nosotros tenemos que ganar las elecciones con la verdad, y la verdad significa que cuando decimos que defendemos la igualdad, es que defendemos la igualdad y los derechos humanos universales, y lo defendemos siempre, no lo

defendemos para esto sí y para esto no, lo defendemos siempre, cuando decimos derechos universales, decimos derechos universales, es decir, para todo el mundo, y no solamente para aquellos que han nacido un metro más acá de la frontera de Melilla, porque si han nacido un metro más allá, no tienen la misma suerte que hemos tenido nosotros por haber nacido un metro más acá.

Hace unos días, hace dos meses aproximadamente, hemos visto como España vivía con el corazón en un puño, porque un chiquito llamado Jan, me parece, había caído en un agujero de 100 y pico de metros. Y nos levantábamos por la mañana y poníamos la televisión y la radio, al mediodía, por la noche, para ver si éramos capaces de rescatarlo vivo, porque había caído en ese agujero, desgraciadamente murió, y cuando lo sacaron estaba muerto. Bueno pues todos los días, ayer fue el último día, que vemos en los telediarios, como en unos agujeros de agua, mueren todos los días cientos de niños, de hombres y de mujeres, que eran fácilmente salvables, solamente hay que tener un barco al lado para evitar que se metan por e agujero del agua y meterlos para sacarlos para se puedan ganar la vida dignamente en aquellos sitios donde hay libertad, donde reina el progreso y donde reina la posibilidad de ganarse la vida. Ya se que este discurso a la derecha no le gusta, ya se que la extrema derecha viene, vendrá y dirá, que los inmigrantes hay que ponerles vallas, que todos los días nos interpelan por el telediario, cuando oímos la noticia, ¿qué piensan ustedes?, cuando se oye la noticia, “*se ha hundido una barcaza con 50 personas*”, 70 murieron ayer ahogados, nos están interpelando, ¿qué respuesta le damos?, porque nos están interpelando esa gente, que viene, ¿a qué viene?, vienen a lo mismo que se iban los nuestros, ¿a qué se iban los nuestros?, ¿a violar a las mujeres alemanas?, ¿a robarle a los franceses?, ¿a quitarles la casa a los suizos?, ¿a matar a la gente

por las calles?, ¿a eso iban nuestros inmigrantes?, no, iban a ganarse la vida que aquí no podían ganar. Y a eso mismo vienen los argelinos, lo tunecinos, los costarricenses, etcétera, etcétera, a ganarse la vida en un sitio donde puedan tener y vivir en paz y en libertad, a eso vienen.

Y no es el miedo que nos quieren meter el que nos debe preocupar, ninguno de ustedes, seguro, cuando salgan de este acto, se va a ir para casa mirando para los lados, a ver si alguien le va a dar un navajazo, ni va a pensar que cuando llegue a su casa a su mujer o a su hija la han violado, ese no es el miedo que tenemos, a que no. El miedo que se puede tener es, ¿me mantendrán la pensión?, ¿tendré una pensión cuando me jubile?, ¿mi hijo tendrá trabajo después de haber estudiado dos carreras?, ¿podré pagar la hipoteca?, ¿podré llegar a fin de mes?, ¿podré tener un centro sanitario cercar por si me da un infarto no morirme?, ¿podré pagar el agua y la luz? Este es el miedo que tenemos, no el miedo que nos quiere meter la derecha para comprarnos el voto fácilmente, el miedo que tenemos es si la vida nos va a ir bien o no nos va a ir bien, y a eso es a lo que hay que responder desde el Partido Socialista Obrero Español, a esos miedos, no a los otros que son falsos y ficticios, pero que son los que nos quieren comprar y meter en el cuerpo para que votemos seguridad, cuando estamos viviendo en un país, y en una región, con unos límites de seguridad bastante aceptable. A eso es a lo que hay que intentar dar una respuesta, a esos miedos que yo creo que el partido socialista ha sido capaz de dar una respuesta en los años que hemos estado gobernando en esta región.

Hay todavía agoreros que disfrutan diciendo, sí, pero son... Extremadura es la última región, es como si a mi me dicen, *“usted sigue siendo todavía muy bajito”*, digo: *“¿Con quién me compara usted?”*, *“con Gasol”*, y digo: *“sí es verdad, soy bajito”*. Ahora si me compara usted con cuando yo tenía 8 años,

he crecido mucho, por lo tanto, haga el favor de no hacer trampas, y no desanimar a la gente, compáreme a la región extremeña de ahora, con la que había en los años 70, como decía antes Fernando y Miguel Ángel. Y si no hemos crecido, entonces le diré que pido disculpa, pido perdón porque hicimos una mala gestión, pero la gestión que tenemos hoy no se parece en nada a la región que empezamos a construir a partir del año 1983, en nada, hemos mejorado y hemos avanzado. No se puede estar todo el día con el discurso del miedo, y con el discurso de la negación de las posibilidades, es verdad que antes se iban muchos más inmigrantes, con una mano delante y otra detrás, sin estudio, sin formación y sin saber idiomas.

Que no es lo mismo irse ahora, con un título universitario, después de haber estado un curso en Alemania, en Suecia, en Francia, en Inglaterra, etcétera, etcétera, haciendo un Erasmus, ¿Cómo va a ser igual?, ¿Cómo va a ser igual marcharse así?, pero de todas maneras a los jóvenes hay que decirles lo que he dicho al principio también con los políticos, *“oigan tienen ustedes unas oportunidades que nunca jamás tuvimos, ni sus padres, ni sus abuelos”*, ¿Qué les dicen que se tienen que marchar?, no le hagan caso, cuando se sube un político a una tribuna y le diga: *“los jóvenes se tienen que marchar de Extremadura”*, pregúntenle: *“¿Y usted por qué no se marchó amigo?”*. Porque yo cada vez que oigo a un político de la derecha, de veintitantos años diciendo los jóvenes se tienen que marchar, me entran ganas de decir, *“¿tú por qué no te fuiste, porque eras el listo de la clase? ¿los demás son tontos?”*. No les esté usted todo el día diciendo a los jóvenes que se tienen que marchar, porque si entran en la universidad y le están diciendo que su futuro es marcharse, terminaran marchándose, lo que hay que decirles es que son buenos, que son mejores que nosotros, que tienen mejor preparación, mejor formación y mejor región, que tienen más oportunidades.

Les recuerdo una anécdota de un entrenador de fútbol inglés, que estaba un día su equipo jugando contra otro, y uno de sus jugadores se chocó frontalmente contra otro contrario, que cayó fulminado, lo sacaron del campo, lo atendió el médico, y ya se sentó el médico con el entrenador, y el entrenador le preguntó: “¿*Qué es lo que le pasa?*”, y dice: “*que está conmoviendo, le pregunto que quien es y no sabe quien es*”, y dice: “*pues dile que es Messi y que salga a jugar, que verá que bien juega*”. Pues eso mismo hay que decirle, eso mismo hay que decirles a nuestros jóvenes, que son “*Messis*”, y que salgan a jugar, y que sean capaces de intentar decirle al alcalde cuando gane las elecciones, “*yo tengo un sueño para Ahigal, yo he estudiado tal carrera, y he pensado que aquí se podría hacer tal cosa, y quiero que me ayudes, y quiero que te vayas a la Junta de Extremadura y le diga a Guillermo Fernández Vara que le ayude, para ayudarme a mí, que tengo esta idea y esta ilusión*”, de lo contrario, entonces será difícil, porque entonces no habremos adelantado nada. Si la gente sale con su título debajo del brazo y se pone en la plaza de Ahigal a decir “*quién me contrata*”, está manteniendo la misma actitud que su abuelo, que no tenía más que sus brazos y su fuerza, porque no había tenido la posibilidad de tener ningún tipo de formación, ni de estudios, hay que cambiar la actitud, ya se que esto tampoco os gusta mucho que se diga, pero hay que decírselo a los jóvenes, “*oigan, ustedes valen mucho, valen más que nosotros, tienen más preparación que nosotros, más formación*”.

Si cuando yo empecé la Presidencia de la Junta no había ni carreteras, si a la luz estaba a 125 voltios, si no había casi nada, ¿no se acuerdan los mayores?, ahora dicen que van mucho al médico, no te fastidia, claro que vamos al médico, ahora que podemos ir a los centros de salud vamos al médico, antes ¿quién iba al médico?, si lo único que había, en los pueblos que había, un

facultativo, un médico con un fonendo y un talonario de recetas, para darte una receta, no tenía más, ni rayos X, ni un laboratorio ni nada, ahora tenemos centros de salud. Cuando yo llegué de Presidente había veintitantos institutos, ahora tenemos 200 y pico institutos en Extremadura, que dicen que tenemos muchos funcionarios en Extremadura, no, tenemos los justos, lo que hace falta, o es que ¿han visto ustedes algún aula escolar donde haya dos profesores en cada aula?, tenemos uno, lo que pasa es que antes no había, y no había funcionarios, ahora tenemos muchos institutos, muchos centros de salud, muchos hospitales, y por lo tanto hay muchos funcionarios. Lo que tenemos que intentar también es que haya trabajadores en otros sectores que no sea solo la función pública, y eso depende mucho de la capacidad imaginativa, emprendedora y ganas de echarle valor a la vida, y tienen los jóvenes, los invito a que echen valor a la vida, a que vengan y nos cuenten sus sueños, y nos cuenten sus ilusiones, no vale para nada decir, *“yo tengo aquí un título de abogado”*, *“bueno y además que sabes hacer, ¿sabes hacer algo?, ¿quieres hacer algo?, ¿has solado algo?, porque si tienes un sueño es posible que lo puedas cumplir por muy difícil que sea, y te vamos a ayudar y te vamos a intentar que tires para adelante”*, porque hoy vivir en un pueblo no es un castigo como hace 40 años, hoy vivir en un pueblo es un lujo, un lujo, hace 40 años no había casi nada, hoy vivir en un pueblo es un lujo.

Y mucha parte de ese lujo se lo debemos a unas elecciones que también existen, el día 26, que son las elecciones europeas, nosotros como ha dicho antes Fernando, hemos entrado en la Unión Europea de la mano de Felipe González, con el gobierno de Felipe González en el año 86, entramos en la Unión Europea, era el sueño de todos los demócratas españoles, la transición no estaba terminada, mientras no estuviéramos en Europa, queríamos ser como los suecos, como los franceses, como los alemanes, como los italianos,

como los daneses, ese era nuestro sueño, porque estar en Europa era sinónimo de progreso, de modernidad, de libertad y de bien hacer, y lo conseguimos en el año 1986. Antes no nos dejaban, porque con la dictadura no dejaban entrar a nadie en la Unión Europea, llegó la democracia, Felipe González con los socialistas lo conseguimos. Después ya éramos como ellos, y después queríamos vivir como ellos, y queríamos tener las mismas carreteras como ellos, los mismos abastecimientos de agua que ellos, los mismos medios de producción de ellos, el mismo medio ambiente que ellos, y descubrimos que Europa era un cajero automático, que si tenías una clave y metías la clave salía dinero, y empezó a llegar dinero.

Y ahora estamos en la tercera fase, que hay que de nuevo inventarse Europa, de nuevo inventarse Europa, y Europa puede ser o conservadora o progresista, y ahora tenemos la oportunidad desde Lisboa, pasando por Madrid, Lisboa con el gobierno socialista, Madrid con el gobierno de Pedro Sánchez, con Alemania, con el gobierno en el que está también los socialistas, de hacer un eje que permita que Europa de nuevo vuelva a ser aquello que garantiza la libertad, el progreso y el desarrollo de los pueblos, este es el desafío que tenemos el día 26 de mayo, este es el reto, el poder decir puedo cumplir mis sueños y puedo contar con el apoyo del ayuntamiento que me respalda de una Comunidad Autónoma que me apoya, y de una Unión Europea que es capaz de comprender, que efectivamente todos, tenemos las mismas oportunidades, vivamos donde vivamos, y estemos donde estemos.

Este es el desafío, este es el reto, y este es el deseo mío, y por eso he querido venir a Ahigal, para contárselo a ustedes, nada más y muchas gracias.